

## COMUNICADO DE PRENSA COMANDO DE RICARDO LAGOS

12.10.99

Mariano Ruiz-Eskuide con respecto al cheque en garantía

### "LA SALUD ES ANTES DE LA DISCUSIÓN ECONÓMICA DE CUALQUIER TEMA"

*\* Senador aseguró que el cheque en garantía es producto de un sistema creado durante la dictadura con el apoyo de las personas que hoy conforman la derecha chilena y que apoyan a Lavín.*

Una clara demostración de que el cheque en garantía es producto del sistema de salud creado durante el gobierno militar y respaldado por los parlamentarios de derecha, realizó el senador Mariano Ruiz Esquide en el Comando de Ricardo Lagos.

"La salud es antes de la discusión económica de cualquier tema. Esa es la diferencia de fondo entre la concepción de la derecha y la de la Concertación en materia de salud", afirmó el miembro de la Comisión de Salud del Senado. Explicó que la ley de Fonasa, que se discutirá mañana y el jueves en la Cámara Alta, debería ver la luz el jueves. Preciso que la nueva normativa constituye la mejor solución para terminar con la polémica del cheque en garantía porque considera también otras medidas como autorizar convenios y garantizar la atención del enfermo sin ninguna restricción, entre otras.

El parlamentario destacó que exigir el documento en los hospitales para atender a una persona de urgencia corresponde sólo a una muestra de una situación mucho más compleja: "Es un síntoma de un modelo de salud que fue creado durante el gobierno de la dictadura con el apoyo de las personas que hoy conforman la derecha chilena".

Ruiz-Eskuide dijo que el sistema privado de salud, como persigue el lucro también tiene fallas en el tratamiento de enfermedades catastróficas y carece de un programa global de atención. Agregó que los congresistas que actualmente se oponen a la nueva legislación son quienes respaldaron en los años 80 un sistema que disminuyó en un 60% la inversión pública en salud.

Enfatizó que en el Senado "queremos ver la posición de la derecha para saber si lo que ha dicho su candidato corresponde o no a una verdad, o es sólo la apariencia como ha sido lo habitual en el candidato en orden a decir una cosa y que luego sus parlamentarios hagan otra".

En cuanto a la idea de algunos legisladores de derecha que proponen pagar una cotización más alta en las isapres para ser atendido en ciertas clínicas, el senador aseguró que "además de ser una injusticia, es un exceso de torpeza".

Reiteró su respaldo a la ley de Fonasa para terminar con el polémico tema y puntualizó que "la candidatura de Lagos es clara, abierta, directamente relacionada en la solución del tema. Aquí no hay ambigüedades". En este sentido, acotó que la atención de urgencia sin cheque en garantía constituye una de las medidas planteadas en el Programa del candidato presidencial de la coalición que también incluye la carta de derechos y deberes, la creación del Fondo Solidario, los médicos de familia y la mejoría de los consultorios, entre otras.